



Desplome. Indagan si el Black Hawk se quedó sin combustible

Indagan si falta de combustible tumbó helicóptero de la Marina

Desplome. Personas cercanas al caso dicen que no se hallaron rastros de fuego en la zona siniestrada, donde ayer continuaban los peritajes para determinar la causa

ADYR CORRAL Y JORGE MARTÍNEZ
CIUDAD DE MÉXICO

El helicóptero de la Secretaría de Marina (Semar) que trasladaba a 15 de sus integrantes tras la captura del narcotraficante Rafael Caro Quintero, se desplomó al quedarse sin combustible, apuntan reportes preliminares.

Fuentes vinculadas a la indagatoria señalaron que la aeronave Black Hawk, cuya caída dejó 14 marinos muertos, quedó en una cancha de fútbol, donde no se encontraron rastros de fuego, lo que da verosimilitud a la versión de que se quedó sin combustible antes de desplomarse.

Ante las sospechas de que el helicóptero pudo ser derribado por criminales luego de la captura del llamado *Narco de narcos*, funcionarios consultados por MILENIO aclararon

que en la zona del accidente no hay lugares donde posibles agresores pudieran haberse escondido para tender una emboscada a la aeronave de la Marina.

Al respecto, la Semar informó que continúan los peritajes para conocer las causas que llevaron al desplome del helicóptero del que solo hubo un sobreviviente.

El área de prensa de la secretaría señaló que los trabajos de investigación continúan en la zona y que por el momento se desconoce cuándo se darán a conocer los resultados de los peritajes.

El lunes, el contralmirante José Orozco Tocavén, jefe de la unidad de comunicación de la Marina-Armada de México, dijo en entrevista para MILENIO Televisión que aunque una comisión investigadora determinará si se trató de un error humano o me-

cánico, “definitivamente puedo confirmar que (la aeronave) no fue derribada”.

Ese mismo día, el presidente Andrés Manuel López Obrador informó de la recuperación de la caja negra y su envío a la empresa fabricante para su análisis.

Habilitado para el transporte de munición y tropas, combate, evacuación médica, búsqueda y rescate u operaciones especiales, el Sikorsky UH-60 Black Hawk tiene una longitud de cerca de 20 metros y puede alcanzar una velocidad de casi 300 km/h.

La empresa Sikorsky asegura que modelos como este tienen un rango estándar de vuelo de 520 kilómetros de distancia sin tener que aterrizar para recargar combustible, y en el caso de un vuelo *ferry*, es decir, la distancia máxima posible sin armamento y con



tanques de combustible llenos, alcanza mil 528.

El trayecto entre Choix, donde Caro Quintero fue detenido, al norte de Sinaloa, y Los Mochis es de apenas 134 kilómetros.

Los modelos cuentan también con un sistema de vigas en la nariz que evitan su hundimiento en el suelo en caso de percances, según el sitio web de la empresa.

Refuerzan seguridad

Ante la posibilidad de un incremento en la violencia por la caída de Caro Quintero, el gobernador Alfonso Durazo reveló que se reforzó la seguridad en Sonora, en especial en Caborca.

Durazo se ayer reunió con la titular de Seguridad Pública federal, Rosa Icela Rodríguez, y funcionarios de seguridad de nueve entidades del norte del país. ■